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29. Juni 2009

Antrag zur Sitzung des Bau- und Werkausschuss am 8. Juli 2009
Umfassender Sachstandsbericht zum S-Bahn-Bau, S-Bahn-Verschwenk, 
Lärmschutzmaßnahmen, Güterzugtunnel und Verkauf Bahnhofsgebäude

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
hiermit stellen wir für den Bau- und Werkausschuss am 8. Juli 2009 folgenden

Antrag:
Wir bitten um einen umfassenden Sachstandsbericht zum S-Bahn-Bau, S-Bahn-
Verschwenk, Güterzugtunnel und zum Verkauf des Bahnhofsgebäudes. 
Folgende Fragen sind hierbei insbesondere von Interesse:
S-Bahn-Bau im Fürther Bogen (PFA 15)

1. Ist mit einer fristgerechten Fertigstellung des Fürther Bogens (incl. 
Talquerung Stadeln) zu rechnen?

2. Welche aktuellen Entwicklungen bzgl. des Bauablaufs haben sich 
abweichend von den bisherigen Planungen ergeben?

3. Ab dem Fahrplanwechsel im Dezember 2010 beabsichtigt die DB AG einen 
Vorlaufbetrieb mit S-Bahn-Fahrzeugen durchzuführen. Hierzu sind 
Umbauten an den Bahnsteigen nötig. Ist sichergestellt, dass alle davon 
betroffenen vorhandenen Bahnhöfe im Stadtgebiet (insbesondere Bahnhof 
Vach) in diesen Vorlaufbetrieb einbezogen werden?

4. Ist es richtig, dass bei der Erweiterung der Siebenbogenbrücke keine 
Lärmschutzmaßnahmen vorgesehen sind? Wie lässt sich dies begründen, 
angesichts des ganz erheblichen Zugverkehrs auf der Brücke (sowohl 
Belegung mit Zügen nach Würzburg als auch nach Berlin)? Gibt es die 
Möglichkeit von Seiten der Stadt hier Lärmschutzmaßnahmen zu fordern, 
bzw. ist die Aufnahme in das Förderprogramm „Lärmschutzsanierung an 
Schienenwegen“ möglich? Welche darüberhinausgehenden Möglichkeiten 
hat die Stadt Fürth den Lärmschutz an dieser Stelle zu verbessern?



S-Bahn-Verschwenk (PFA 16)
1. Wie ist der momentane Stand des Planfeststellungsverfahrens?
2. Gibt es Anzeichen von Seiten der Bahn auf den von der Stadt Fürth 

einstimmig abgelehnten Verschwenk zu verzichten?
3. Wurden von der Stadt Fürth Szenarien entworfen, wie rechtlich gegen einen 

Planfeststellungsbeschluss des S-Bahn-Verschwenk vorgegangen werden 
kann? Wurden diesbezüglich Vorgespräche mit entsprechenden 
Fachanwälten (RA Möller-Meinecke, Frankfurt) geführt? Sind im Haushalt 
Mittel oder VE´s für eine Klage eingestellt?

4. Wurde von der Stadt Fürth geprüft, ob der Anbau eines dritten Gleises 
entlang der bestehenden Strecke als Alternative zum Verschwenk möglich ist 
(parallel zur bestehenden Strecke gibt es in Teilbereichen bereits ein 3. Gleis 
– Überholgleis am Bf. Vach)? Wenn nicht, wird die Verwaltung beauftragt 
entsprechende Untersuchungen zu erstellen.

Güterzugtunnel
1. Wie ist der aktuelle Stand der Planungen und der Finanzierung des 

Güterzugtunnels soweit er der Stadt Fürth bekannt ist?

Verkauf und Umbau des Bahnhofsgebäudes
1. Wie ist der aktuelle Stand bzgl. des Verkaufs des Bahnhofsgebäudes?
2. Welche Auswirkungen wird der Umbau des Bahnhofsgebäudes im Zuge des 

S-Bahn-Baus auf die Zugangssituation (Eingangshalle) und die Verlagerung 
des Reisezentrums haben?

3. Erfolgt ein behindertengerechter Umbau des Bahnhofsgebäudes und 
insbesondere der Zugänge zu den Bahnsteigen? Besteht die Möglichkeit 
den Hausbahnsteig Gleis 1 zu erhalten und auf den neuen Bahnsteig Gleis 0 
zu verzichten, da dies eine barrierefreie Lösung mit einfachen Mitteln wäre?

Begründung:
Die o.g. Baumaßnahmen dürfen nicht einzeln betrachtet werden, sondern hängen 
unmittelbar zusammen und bilden eine Einheit. Die städtischen Planungen und die 
weitere Vorgehensweise der Stadt Fürth muss alle o.g. Maßnahmen beinhalten.

Mit freundlichen Grüßen

Brigitte Dittrich
(Fraktionsvorsitzende)      

Waltraud Galaske
(Stadträtin)                          

Harald Riedel
(Stadtrat)                          

Dagmar Orwen
(Stadträtin) 


